

Fernando Campos Harriet:

"No temo al caos, porque creo en el Chile futuro"

Presidente de la Academia Chilena de Historia calificó como "trascendental para el país" el proceso político que se avecina. Agregó que históricamente nunca ha triunfado la opción negativa en un plebiscito.

El presidente de la Academia Chilena de Historia y del Instituto Chile, Fernando Campos Harriet, se manifestó optimista frente al futuro de nuestro país y señaló que el proceso político que se avecina es "trascendental" en la historia de Chile.

"No tengo miedo de que vaya a producirse ningún caos", señaló el historiador, porque "siempre he tenido mucha fe en las nuevas generaciones".

Campos Harriet formuló estas apreciaciones durante su estada en Viña del Mar, donde estuvo presente en la inauguración del Tercer Concurso Histórico y Geográfico organizado por la Corporación de Desarrollo Municipal de la Ciudad Jardín.

En la oportunidad, dictó una clase magistral sobre "Chile visto por Rubén Darío hace cien años".

El historiador expresó que uno de los problemas más presentes a nivel internacional, y en Chile por el proceso político que se vive, dice relación con la despreocupación de los jóvenes por la vida pública.

"En estos momentos yo desconozco el interés de la juventud", señaló, porque a su juicio, los estudiantes universitarios que participan en eventos electorales constituyen un porcentaje reducido de la población juvenil del país.

Sin embargo, reconoció que se puede apreciar una considerable preocupación de los jóvenes chilenos por la historia del país. "Esto se puede comprobar en el concurso a cuya inauguración asistí—declaró— en la eficiencia y claridad de las respuestas de los participantes.

PLEBISCITO EN LA HISTORIA

El presidente del Instituto Chile, que agrupa a seis academias, expresó que, históricamente, nunca ha triunfado la opción negativa en un plebiscito.

Indicó que los reglamentos constitucionales de 1811 y 1812 fueron sometidos a plebiscito, lo mismo sucedió con la Constitución de 1818 que fijaba además, por ratificación popular, el mandato de O'Higgins en seis años, y en las recientes cartas fundamentales de

1925 y 1960.

"Casi siempre estaban todos por el "Sí", acotó Campos Harriet, aunque la alta abstención en el Plebiscito constitucional de 1925, que superó el 60 por ciento, podría considerarse como un rechazo a la Carta.

El historiador recordó que, previo al advenimiento de la televisión, la propaganda política de las campañas electorales se realizaba a través de asambleas, en las que los oradores arremaban a la multitud. "Pero no podemos olvidar que en ese entonces la población electoral del país era muy inferior a la actual", comentó.

Se refirió también al rol que históricamente han desempeñado las Fuerzas Armadas en los actos elec-



Fernando Campos Harriet, presidente de la Academia Chilena de Historia y del Instituto Chile.

torales, indicando que "siempre consistió en la supervisión de los eventos y del orden público".

"Incluso a los jefes de las Fuerzas Armadas se le anotaba en sus hojas de servicio la actuación desempeñada en las elecciones y plebiscitos", dijo.

"No temo al caos, porque creo en el Chile futuro" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"No temo al caos, porque creo en el Chile futuro" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile